

## TESTIMONIOS DE 30 AÑOS DE VIDA EN EL IIA

*Linda R. Manzanilla*

Directora del periodo 1998-2002

Resulta difícil destinar un espacio breve a la amplia trayectoria académica de Linda R. Manzanilla, licenciada en arqueología, maestra en Ciencias Antropológicas por la Escuela Nacional de Antropología e Historia y doctora en Egiptología por la Universidad de París IV, ya que sus bases científicas alentaron numerosas actividades sustanciales con resultados exitosos, sobre todo para la Universidad, en el campo de la docencia y la investigación antropológica.

Linda R. Manzanilla ha preparado a numerosas generaciones de estudiantes, no sólo al dirigir tesis de licenciatura, maestría y doctorado, sino también mediante la impartición de cursos, enseñanzas en el trabajo de campo y al participar como jurado de exámenes de grado y de selección.

Sus investigaciones en el campo de la arqueología se han concentrado en el surgimiento y la transformación de sociedades urbanas tempranas en Mesoamérica, Mesopotamia, Egipto y la región andina, con énfasis en el estudio interdisciplinario de la vida doméstica en asentamientos urbanos, lo cual ha permitido la injerencia en las investigaciones arqueológicas de ciencias como la antropología física, la paleobotánica, la palinología, la paleozoología, la química, la física, la genética y la geología. Con esta visión integral, Linda R. Manzanilla ha excavado antiguos asentamientos en Bolivia, Egipto, Turquía y México, principalmente en este último, en distintas secciones de Teotihuacán, cuyos avances y resultados han quedado plasmados en más de 40 informes técnicos.

Su forma particular de abordar el estudio del contexto arqueológico se ha difundido por medio de numerosas publicaciones de libros como autora y editora, así como en artículos en revistas especializadas; en los espacios presenciales de conferencias y ponencias, todo lo cual le ha merecido diversos premios y distinciones en el país y en el extranjero, como son su nombramiento como miembro extranjero de la National Academy of Sciences de Estados Unidos en 2003, y en el mismo año, el Premio Universidad Nacional en Investigación en Ciencias Sociales, así como su ingreso a El Colegio Nacional, en 2007, entre otros reconocimientos.

Linda R. Manzanilla entró al Instituto de Investigaciones Antropológicas en 1983, dos lustros después de inaugurada dicha dependencia, para formar parte del cuerpo de investigadores; pero su estrecha vinculación con el crecimiento y desarrollo de esta dependencia se acentuó durante su gestión como Directora de 1998-2002, en momentos difíciles para la UNAM durante y al final de una huelga devastadora.

*Patricia Martel*